

Le rôle clef de la société civile dans la lutte contre la corruption au niveau national et international



Marc-André Feffer
Président de Transparency
international France

« Dans le monde, plus d'un milliard de personnes vivent en dessous le seuil de pauvreté, plus d'un milliard de personnes vivent sans accès à de l'eau potable [...] La corruption à grande échelle est, dans une large mesure, la cause de cela », déclarait il y a 10 ans Peter Eiger, fondateur de Transparency International et ancien directeur régional de la Banque mondiale.

Créé en 1993, Transparency International a consacré ses premières années d'existence à un objectif principal : inscrire le sujet de la lutte contre la corruption à l'agenda des grandes instances internationales. A une époque où la situation paraissait complètement sclérosée de toute part, il s'agissait d'identifier des voies de sorties crédibles à une corruption systémique, et de combattre l'idée fataliste qu'on ne pouvait pas faire du commerce sans verser des pots de vins.